

■ Organismo estatal se encargará de la planta Abandona Cuernavaca manejo de aguas negras

■ RUBICELA MORELOS CRUZ

Corresponsal

CUERNAVACA, MOR., 2 DE AGOSTO. Ante los problemas económicos causados por los recortes presupuestales, el ayuntamiento saliente de Cuernavaca transfirió a la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA) la plata de saneamiento de Acapantzingo por un periodo de 20 años.

Operar esta planta y ampliar su capacidad requerirá una inversión considerable. El ayuntamiento local se declaró "incompetente económicamente para prestar el servicio" por carecer de recursos técnicos y económicos, señala el acuerdo publicado en el periódico oficial de Morelos.

La transferencia, por 20 años, debió ser autorizada por el Congreso estatal, ya que excede el término de la actual administración municipal, e incluye el tratamiento y reuso de aguas residuales, así como el manejo de lodos que se generan en la planta de Acapantzingo, Cuernavaca, la principal entre 14 que sanean la cuenca del río Apatlaco.

La planta procesa 200 litros

por segundo, y la Comisión para el Saneamiento del Río Apatlaco pretende cuadruplicar esa capacidad para 2010, a fin de atender a 65 por ciento de los habitantes de Cuernavaca, es decir, a 209 mil 428 de 322 mil 197 personas, según el censo de 2005.

Para incrementar el caudal tratado en Acapantzingo se necesita un sistema de colectores de 70 kilómetros pero el existente sólo tiene 8.3. El ayuntamiento saliente dejó a la nueva administración (que tomará posesión el primero de noviembre) un déficit de 38 millones de pesos, que debía cubrirse antes de 2012.

Ante este panorama, el ayuntamiento capitalino abandonó el proyecto, en el cual participaba con instancias federales y estatales, además de los otros nueve municipios que forman la cuenca del río Apatlaco: Huitzilac, Jiutepec, Temixco, Emiliano Zapata, Xochitepec, Puente de Ixtla, Tlaltizapan, Zacatepec y Jojutla.

Mientras, la alcaldía de Ciudad de Ayala lleva más de dos semanas bloqueada por 42 trabajadores despedidos el 15 de julio.

